

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 56 (1983)

Heft: 1

Vereinsnachrichten: Wettkampftage der Hellgrünen Verbände : 7./8. Mai 1983 in Solothurn

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wettkampftage der Hellgrünen Verbände: 7./8. Mai 1983 in Solothurn

Für ihre alle vier Jahre stattfindenden Wettkämpfe haben die Hellgrünen Verbände den Monat Mai ausgewählt, den Frühlingsmonat: Wiederbeginn der Aktivitäten und Leistungen.

Und im Bereich der Hellgrünen Verbände sind die Leistungen wichtig! Die bereits an mess- und quantifizierbare Resultate einer schon von der Natur der Dinge her realen und konkreten Arbeit gewohnten «Hellgrünen» müssen daher — um sich selbstselbst zu übertreffen — über das eigene Können hinausgehen und ein solides und umfassendes Wissen an den Tag legen.

Die gründliche und regelmässige Vorbereitung, der sie sich seit Monaten unterziehen, führt sie — und das steht fest — zu jener geistigen und physischen Kondition (um einen bei Sportlern beliebten Ausdruck zu gebrauchen), die es ihnen ermöglicht, sich selbst zu übertreffen.

Aber das ist nicht alles. Die unbestrittene Bedeutung dieser Wettkampftage muss durch eine entsprechend grosse Beteiligung gewürdigt werden. Die bereits vor Beginn der Veranstaltung herausgegebene Parole kann daher nicht anders lauten als «Beteiligung kommt vor dem Rang!» Einerseits kommt dadurch den Organisatoren, die seit über einem Jahr am Werk sind, die ihnen gebührende Anerkennung zu; andererseits trägt dies wesentlich dazu bei, die von unseren Behörden im Rahmen der Gesamtverteidigung angestrebte *Dissuasionswirkung* zu erzielen.

Mehr denn je ist die Existenz der noch freien Länder bedroht und immer mehr müssen wir demzufolge unseren Willen bekunden, unsere Freiheit und unsere Unabhängigkeit zu wahren. Die Mitglieder der Hellgrünen Verbände haben dies verstanden, denn durch ihre Teilnahme beweisen sie den hohen Stand ihrer ausserdienstlichen Leistungen und ihre ständige Sorge, sowohl ihre geistige als auch physische Form beizubehalten.

Der Oberkriegskommissär
Brigadier J.-P. Ehrsam

Come data per l'organizzazione delle loro gare quadriennali, le associazioni della via verde hanno scelto il mese di maggio, mese primaverile che incita a buone prestazioni.

Le prestazioni sono importanti anche nell'ambito della via verde. I «verdi-chiari», abituati a risultati sempre misurabili e quantificabili derivanti da un lavoro reale e concreto per sua natura, per superarsi, devono andare oltre a quanto già possono e mostrare un ampio e solida sapere.

La minuziosa e regolare preparazione alla quale si dedicano da più mesi farà trovar loro la forma — parola questa cara agli sportivi — sia intellettuale, sia fisica che permette appunto di superarsi.

Ma non è tutto. L'importanza incontestabile di queste Giornate deve essere marcata da una partecipazione degna di tal nome. La parola d'ordine che si può impartire prima dell'inizio della manifestazione, non può essere che: «battere un prima record, quello della partecipazione». Con ciò non si rende solo un primo omaggio agli organizzatori, che sono al lavoro da più d'un anno, ma si apporta una nuova pietra — e che pietra! — all'edificio costruito pazientemente e con tenacia dalle nostre autorità nel quadro della difesa integrata; questo edificio che si chiama «dissuasione».

Più che mai, l'esistenza dei paesi ancora liberi è minacciata, più che mai, è necessario mostrare la nostra volontà di salvaguardare la libertà e l'indipendenza. Gli appartenenti alla via verde l'hanno ben compreso: partecipando potranno dimostrare l'alto livello delle loro prestazioni fuori servizio e il loro costante obiettivo di mantenere la loro forma intellettuale e fisica.

Il commissario di guerra in capo
brigadiere J.-P. Ehrsam